

12 Sports

Football/Assemblée générale du comité omnisports du Stade Mandji

Un bilan mitigé

SYM
Port-Gentil / Gabon

LA salle de conférence de la mairie du troisième arrondissement de Port-Gentil a prêté son cadre, dernièrement, à la tenue de l'assemblée générale du Stade Mandji. C'était en présence du maire adjoint en charge des Sports, Joël Otando. Ces assises ont donné l'occasion au président de cette structure associative, Jean-Jacques Igambas Ikinda, de faire le point des activités et rendre compte aux adhérents des actions entreprises et des résultats obtenus au cours de la saison 2016-2017. Jean-Jacques Igambas a exprimé son dépit devant les résultats de la saison écoulée. Il a souhaité que les uns et les autres partent

sur de nouvelles bases. « C'est avec regret que je vous annonce que les objectifs de la saison dernière n'ont pas été totalement atteints dans toutes les disciplines. Mais cela ne m'empêche pas de déclarer que j'ai été ravi de travailler avec vous, de côtoyer tant de personnes et d'échanger avec tous les acteurs de cette association », a-t-il tout de même déclaré.

Le président du Stade Mandji a profité de cette circonstance pour remercier le maire Aperano et Me Séraphin Ndaot, pour avoir apporté une aide financière significative à l'association l'année dernière. De même qu'il a remercié le jeune Franck Obambou, ex-sociétaire du stade Mandji section football, pour avoir doté l'équipe de deux séries de maillots. Le secrétaire général Boni-



Photo : D.R.

Joueurs, encadreurs et sympathisants présents lors de l'AG.

face Ndjahou a estimé que le bilan moral était mitigé, du fait de la position occupée par l'équipe de football engagée en championnat professionnel (8e la saison dernière). Il a néanmoins noté la bonne prestation de l'équipe de basket-ball en championnat et en coupe du Gabon.

La déception est surtout venue de l'équipe de handball, qui a frôlé la relégation à cause du

comportement irrévérencieux des joueurs. Certains, pour cette raison, ont quitté l'équipe.

Si Ndjahou a déploré le manque de clubs en division inférieure dans cette discipline, il a cependant apprécié la performance de l'équipe senior de handball. Cette dernière ayant remporté la Coupe du Gabon à Mouila, de même que le championnat provincial. Deux titres qui lui

ont permis de se qualifier pour la Coupe d'Afrique des clubs champions.

Profitant de ces résultats, le secrétaire général a rappelé que l'association compte près de 360 licenciés participant au championnat national professionnel, aux compétitions provinciales de basket et handball, à la coupe du Gabon de handball féminin, entre autres.

Le bilan financier n'est pas brillant. Il ressort que l'association éprouve d'énormes difficultés financières, malgré la contribution de la mairie de Port-Gentil. On parle de 100 millions de francs provenant des généreux contributeurs, ce qui est donc insuffisant. Car la dette de cette instance sportive s'élève à près de 200 millions de francs CFA. Elle concerne les joueurs, des créanciers et des

joueurs transférés. La section football traîne une ardoise de 89 millions, le handball doit 25 millions, le basket cherche 9 millions, la permanence doit trouver 42 millions. La dette relative aux divers s'élève à 46 millions de francs CFA.

Sur les 100 millions de francs signalés plus haut, le football obtient 41% du budget. 20% vont au hand et au basket, 19% prennent la direction du fonctionnement du siège.

Soucieux de l'avenir du stade Mandji, les footballers ont accepté de faire des concessions sur le plan pécuniaire.

Conscient que cette démarche sera insuffisante, Jean-Jacques Igambas a invité tous les Marigovéens à soutenir stade Mandji. Histoire de booster le sport dans la province.

Championnat D3 de la ligue de l'Estuaire, 1ère journée (suite)

Mauvais départ pour FFAL

PSNB
Libreville/Gabon

DÉMARRÉE vendredi dernier avec la rencontre ACLJS Awassi, la première journée du championnat de D3 de la Ligue de football de l'Estuaire (LFE), saison 2017-2018, s'est poursuivie lundi.

Une suite des hostilités qui a vu l'équipe de FFAL prendre un mauvais départ, marqué par une large défaite face au Vautour club Mangoungou. La formation des Forces de police nationale, qui fait son grand retour sur la scène sportive provinciale, a écrasé son adversaire sur le score de 4-1. Un résultat qui devrait faire réfléchir les dirigeants de FFAL affrontant ce vendredi le club de Ballon d'Or pour le compte de la 2e journée.

Lors de cette première levée, les différents regards étaient aussi tournés du côté du stade de Bikélé-Projet Goal, où l'ancien vice-champion de l'Estuaire (7e au terme de la saison dernière) recevait le promu FC Di Karlo. La formation de Badji FC a eu d'énormes difficultés pour venir à bout de son adversaire du jour. Réduit à dix après l'expulsion d'Andy Ntoutoume Ondo, Badji FC, grâce au coup de patte magique de Franck Mensah "Massaka", a fini par trouver le chemin des filets et empocher les trois points, en battant son adversaire par 1-0.

Le face-à-face entre deux promus, le Centre sportif de Libreville (CSL) et Momentum a tourné à l'avantage de la première équipe citée. La formation soutenue par l'international gabonais, Didier Ibrahim



Photo : Prosper Sax Nzé Bekié

Blessé, un joueur du FC Di Karlo reçoit les soins de son kiné.

Ndong, a dominé son adversaire du jour sur la marque de 3-0.

Double tenant du titre, Adl FC, qui doit représenter la province de l'Estuaire au prochain tournoi national

de la montée en National-Foot 2, n'a plus livré son match face à Ermöglichen FC sur ses installations de la cité des ailes. La dernière nouvelle reçue par le bureau de la Ligue réunie

lundi dernier pour statuer sur les cas AS Val et AJA qui se sont retirés la veille, faisait état de ce que la formation d'Adl FC vient aussi de jeter l'éponge, en se retirant du championnat D3 de la Ligue de football de l'Estuaire, cette saison.

Du coup, selon le président en charge des compétitions, Patrick Sarton, joint au téléphone mardi dernier, Adl FC a été remplacé par Doumeya FC d'Owendo. AS Val et AJA ont été, à leur tour, remplacés respectivement par Sporting club appartenant à Raphaël Cousin, et Ballon d'or de Laurent Mpouho, le dernier cité fait également son retour.

Tous les résultats de la 1ère journée, sous réserve de la commission d'homologation :

ACL vs JS Awassi : 1-2
Vautour club Mangoungou

vs FFAL : 4-1
Badji FC vs FC Di Karlo : 1-0
CSL vs Momentum : 3-0

Programme de la 2e journée :
Jeudi 23/11/2017 (match avancé)
15h30 : FC Di Karlo vs Doumeya FC (Bikélé-Projet Goal)

Vendredi 24/11/2017 (suite)
14 h : JS Awassi vs CSL (Nzeng-Ayong)
15 h 30 : Momentum vs Sporting (Bikélé-Projet Goal)
16 h : Académie Etoiles vs Vautour club Mangoungou (Nzeng-Ayong)
16 h : Ermöglichen FC vs ACL (Nkok-PK 27)
16 h : FFAL vs Ballon d'or (Cité des ailes)
16 h : Académie PEA vs Badji FC (Annexe-Angondjé)

Droit au but

Sortir du chaos !

AVEC la kyrielle de problèmes que connaît notre Sport de façon générale, singulièrement le football, il est vraiment difficile de savoir comment allons-nous en sortir. La situation, très difficile, de notre football a, en effet, de quoi plonger, aujourd'hui, les férus du sport-roi gabonais dans la plus grande perplexité.

La semaine dernière, nous disions, et personne ne nous démentira, que l'équipe nationale, les Panthères du Gabon, était en lambeaux et divisée en clans. Le climat y est particulièrement pourri. A tel point qu'on se demande toujours comment, après

que le capitaine Ovono Ebang s'est lâché, les différents acteurs vont désormais se regarder dans la tanière ...

Nous n'avons même pas fini de gamberger là-dessus, qu'une mauvaise nouvelle tombe : le Gabon est suspendu pour quatre ans du Championnat d'Afrique des nations (Chan) par la Confédération africaine de football (Caf). Une suspension assortie d'une forte amende. On parle de 10 mille dollars, soit environ 5 millions de francs CFA. Il s'agit d'un véritable coup de massue, tant le Chan, réservé aux seuls joueurs évoluant au Gabon, en tout cas aux Africains restés au pays, met en valeur

le championnat d'élite de notre pays et permet, par la même occasion, d'élargir la base de l'équipe fanion.

La faute à une ministre des Sports autiste. Qui n'a pas voulu suivre les conseils, très avisés, de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) redoutant déjà une telle issue. Dramatique. Notre Journal avait également tiré la sonnette d'alarme sur les dangers que courait notre pays, sur le plan sportif notamment, si d'aventure il déclarait forfait. En vain.

Et comme un « malheur n'arrive jamais seul », voilà que la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) continue de parler de la

reprise du National-Foot au conditionnel. Pas de date précise et, par conséquent, une situation de flou artistique. Ce qui ne fait que prolonger indéfiniment l'intersaison. Mais le plus grave danger est de priver de compétitions nos représentants en compétitions africaines. CF Mounana en Ligue africaine des champions, et Mangasport en Coupe de la Caf, sont condamnés, pour ainsi dire, à la débrouille, pour ne pas sombrer dans le ridicule.

Mais le pourront-ils ? Rien n'est moins sûr, quand on sait que seule une compétition, en l'occurrence le championnat national, prépare une autre. De là à dire que l'avenir

des deux clubs gabonais en coupes africaines est sous hypothèque, il n'y a qu'un pas que de nombreux Gabonais, à commencer par nous, n'hésitent pas à franchir.

Si à cela on ajoute l'arrêt brutal de la Coupe du Gabon interclubs, qui devait constituer le clou de la saison dernière, on comprend d'autant mieux la situation de chaos qui étreint notre football et, encore une fois, notre Sport. Nous sommes donc au fond d'un trou. Et la seule issue, c'est la remontée. La réflexion souhaitée par le nouveau ministre des Sports est, à cet égard, une excellente aubaine pour voir la lumière...